

03 juil 2009 -10:52

Appartient à Conseil des ministres du 3 juillet 2009

Diplomatie préventive

Financement d'initiatives en matière de diplomatie préventive

Financement d'initiatives en matière de diplomatie préventive

Sur proposition de M. Karel De Gucht, ministre des Affaires étrangères, le Conseil des ministres a approuvé le financement, sur le budget 2008 du SPF Affaires étrangères, des initiatives suivantes en matière de diplomatie préventive :

Respect et conscientisation aux droits de l'Homme - Women for Afghan women - "Aisha" - Family guidance center - Afghanistan

Ce projet, commencé en 2007, est unique en son genre dans le pays. L'organisation a ouvert trois centres (Kaboul, Mazar-e-Sharif, Kapisa) destinés à accueillir des femmes victimes de violences physiques ou autres. L'objectif des centres est d'accueillir ces femmes et de leur proposer une aide juridique, tout en cherchant à intégrer la famille dans la résolution du problème. Chaque centre dispose également d'un abri pour héberger les femmes (et leurs enfants) en difficultés. La directrice de ce projet est afghane tout comme l'ensemble du personnel. L'équipe était composée en 2007 de 15 personnes. Elles sont aujourd'hui 72.

Réparation des dommages causés par un conflit - United Nations Register of Damage (UNROD) - Support to the outreach and claim intake activities of the United Nations Register of Damage - Israël

Créé en janvier 2007 par une résolution de l'ONU, l'UNROD a pour but d'enregistrer les plaintes concernant les dommages causés par la construction du mur dans les territoires palestiniens. Dans ce cadre 600 plaintes ont déjà été enregistrées. L'objectif est de financer l'équipe de 6 personnes sur place, chargée de continuer à récolter les plaintes. Le total de plaintes à enregistrer est estimé à 50-60.000. Le budget est évalué à 3,9 millions de dollars pour les trois années à venir. Actuellement, l'UNROD bénéficie de contributions des Pays-Bas, de la Finlande, de l'OPEC Fund for International Development ainsi que de la Norvège.

Réparation des dommages causés par un conflit - Parents Circle, Families Forum : Bereaved Families Supporting Peace Reconciliation and Tolerance -Dialogue Meetings in Israeli and Palestinian Communities - Israël

Le "Parents Circle - Families Forum" réunit des familles israéliennes et palestiniennes ayant perdu des proches par suite du conflit. L'objectif du projet est de financer 100 rencontres entre des membres du Forum et des élèves dans des écoles israéliennes (élèves de 16/17 ans, juste avant leur service militaire) et - dans une moindre mesure à cause de problèmes d'ordre logistique - dans des écoles palestiniennes.

Promotion des droits de l'enfant - Save the Children UK - Supporting the development of coordinated, cost-effective and sustainable child protection services and promotion of community-based child welfare approaches in Montenegro - Montenegro

La capacité du gouvernement monténégrin à gérer de manière adéquate la protection des droits des enfants est encore très faible. Les enfants les plus vulnérables (les enfants roms en particulier) n'ont pas d'accès complet à l'enseignement primaire et aux services sociaux et de santé publique et sont dès lors exposés à la pauvreté et à la discrimination. Ce projet veut, au moyen d'une campagne à travers les médias, sensibiliser à cette problématique un large public et plus particulièrement ceux qui s'occupent d'enfants dans le cadre professionnel. En outre, deux projets pilotes pour la création de services sociaux basés sur la communauté dans 2 villes (Podgorica et Herceg Novi) sont également soutenus.

Construction d'une société démocratique, soutien aux processus participatifs - Fondation Hironnelle - Radio Okapi : Media for Peace and Development in the Democratic Republic of Congo

Depuis sa fondation en 1995, l'ONG suisse Fondation Hironnelle a mis en place de nombreux projets dans le domaine des médias indépendants mettant l'accent sur la fondation de stations de radio dans les pays africains en crise. Tel est le cas de la radio Okapi, créée en 2002 sur base d'un accord de coopération entre la MONUC et la Fondation Hironnelle, qui a comme objectif principal d'informer la population congolaise des réalisations de la MONUC. Aujourd'hui elle est l'unique média en RDC qui dispose d'une couverture nationale, et est aussi la plus grande station de radio du pays.

Réparation des dommages causés par un conflit - Culturea vzw - Projet d'un film documentaire - Histoire du Burundi 1850 à 1965 - Burundi

Au Burundi existe un intérêt renouvelé pour l'histoire nationale. Le pays veut, dans le cadre de la réconciliation nationale, documenter son histoire. Dans un avenir proche un débat national sera organisé au Burundi ayant pour titre "Vérité et Réconciliation". L'UNESCO a encore fait récemment des efforts pour actualiser l'histoire du Burundi. L'asbl Culturea veut aller à la rencontre de cet intérêt renouvelé et de cette façon aider à aplanir le chemin vers la réconciliation et la stabilité. Concrètement, le projet prévoit la réalisation d'un documentaire historique de 52 minutes sur l'histoire burundaise de 1850 à 1965. Avec ce documentaire l'asbl Culturea vise à sensibiliser la population burundaise sur sa propre histoire récente et à contribuer aux efforts déjà consentis dans ce domaine.

Promotion des droits de l'enfant - Deutsche Gesellschaft für Technische Zusammenarbeit (GTZ) - Programme de lutte contre la traite et les pires formes de travail des enfants dans les plantations de cacao - Côte d'Ivoire

Un accord bilatéral avec le Mali et la Côte d'Ivoire a été signé pour endiguer le problème de la traite des enfants et leur exploitation dans les plantations de cacao. Ce phénomène concerne environ 616.000 enfants et fait également peser une menace d'embargo sur le cacao ivoirien. Il a été fait appel aux organisations de coopération au développement, dont GTZ, pour atteindre l'objectif du protocole Harkin-Engel qui stipule que dans au moins 50% des zones de production le travail des enfants doit être arrêté. Depuis 2005 GTZ a démarré le "Projet de lutte contre la traite et les pires formes de travail des enfants (PLTTE)". Le projet a 5 objectifs :

- sensibiliser au sujet de la lutte contre le travail et l'exploitation des enfants,
- installer des comités régionaux composés des dirigeants locaux qui doivent combattre le phénomène,
- identifier les victimes en vue de leur retour vers leur famille ou vers leur région d'origine en vue d'une réinsertion socio-économique,
- combattre la pauvreté via l'enseignement et la réintégration socio-économique,
- réaliser des synergies entre toutes les actions des différents partenaires locaux et régionaux.

Respect et conscientisation aux droits de l'Homme - Frontline - Protection and capacity building for at-risk human rights defenders - Multi

Les défenseurs de droits de l'Homme, qui jouent un rôle crucial dans ce domaine aux niveaux local, régional et international, sont confrontés ces dernières années à des situations de plus en plus difficiles. Le projet de l'ONG Frontline vise à développer un vaste programme de protection pour les défenseurs des droits de l'Homme en danger. Ce programme prévoit entre autres la création d'une ligne téléphonique accessible en permanence, l'envoi de coordinateurs de protection sur le terrain, des formations aux directives de l'EU, à la sécurité personnelle, en analyse de risque, en sécurité digitale ainsi qu'un soutien à l'organisation saoudienne des droits de l'Homme "Human Rights First Society".

Publié par SPF Chancellerie du Premier Ministre - Direction générale Communication externe